

OPINIÓN

Desafíos para 2025

CARLOS GONZÁLEZ MUFDI
PRESIDENTE ASOCIACIÓN DE AGRICULTORES DE ÑUBLE

El comienzo de un nuevo año es una oportunidad para reflexionar sobre el pasado y establecer nuevas metas. En agricultura resulta urgente abordar temas que han sido recurrentes, con el fin de reactivar el sector y recuperar el dinamismo que alguna vez posicionó al país como una potencia agroalimentaria.

Existen diversos pilares fundamentales para el desarrollo del sector agropecuario y

del sector rural.

El crecimiento depende de recuperar los niveles de inversión, no solo en los rubros más competitivos, sino también en áreas estratégicas, como la construcción de obras mayores de riego (embalses), la reducción de los costos energéticos, la mejora de la infraestructura vial y la expansión de la conectividad a internet. Por cierto, la inversión en tecnolo-

gía sigue siendo una limitante para aumentar la eficiencia y con ello el desarrollo.

En educación, la enseñanza técnico-profesional, fundamental para la formación de jóvenes en el campo, ha sido desatendida, con instalaciones deterioradas y pocas iniciativas de renovación. Este abandono ha hecho que muchos liceos técnicos rurales no sean atractivos para los estudiantes.

En el pasado, las actividades agropecuarias ofrecían empleo estable y dignidad a las familias rurales. Sin embargo, hoy cada vez es más complejo conseguir personas que quieran trabajar en ella. La fruticultura, por ejemplo, ha dependido cada vez más de trabajadores extranjeros, aunque aún no se imple-

mentan adecuadamente políticas como las visas temporales de trabajo, que permitirían en paralelo un mejor control de los flujos migratorios.

La inseguridad no solo afecta a las grandes ciudades, sino también al sector rural, donde el robo, el abigeato, la usurpación de terrenos y el vandalismo se han vuelto problemas cotidianos. Esta situación genera graves perjuicios tanto para los agricultores como para los habitantes de estas zonas.

Si queremos que este año sea realmente próspero, debemos trabajar de manera decidida en cerrar estas brechas, ya que al superarlas sería un avance significativo para la agricultura y sus familias.